

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Una buena mejora

Por fin vamos a ver realizadas las aspiraciones de la región de que se estableciera un tren diario Madrid-Cartagena.

Nuestro querido colega «La Verdad» que ha sido el portavoz de la campaña para la instalación del referido tren, publica una carta del señor Mariategui, Director general de la Compañía de Ferrocarriles, dirigida a don Juan de la Cierva, en la que le manifiesta que la circulación de dicho tren Madrid-Cartagena quedará implantada desde el próximo día 4.

El nuevo tren dependiente saldrá de Chinchilla a las 16¹⁰, después de haber estado por lo tanto con los rápidos precedentes de Madrid o de Valencia, para llegar a Murcia a las 19⁵⁶ y a Cartagena a las 21³⁵.

El accidente saldrá de este último punto a las 8¹⁵ y de Murcia a las 10²⁰ para llegar a Chinchilla a las 15¹⁵, enlazando por consiguiente con los rápidos a Madrid o a Valencia.

La circulación de este tren es ventajosa para ambas ciudades nuestra felicitación a los señores Cierva y Mariategui, a la Compañía, al señor J. de la Hacha que desde las columnas de «La Verdad» ha venido sosteniendo la campaña, y a cuantos elementos más, han contribuido a la instalación de esta mejora.

DESDE MADRID

Carta postal

No entro ni salgo en si debe o no concederse el suplicatorio para procesar al general Berenguer, mi teoría de siempre es que el Parlamento, cuando se trata de un caso que suscite la duda de si se tiene a separar de él, por una baja o inoperancia política, a cualquiera de sus miembros, debe interponerse con la negativa del suplicatorio entre estos y los tribunales. Lo corriente cayendo en el abuso, que es el trasiego de la legislación en la impunidad, es negarlo incluso en los pedidos por delitos comunes. Yo he protestado contra semejante costumbre que resuscita las castas y los privilegios en beneficio de los vencedores de la ley que tienen mayor obligación de respetarla.

En el caso de Berenguer parece inexcusable que los Senadores, libremente, sin someter a ningún linaje de sugerencias o de deseos, ni de revalidades, ni de sobornos, den su voto en pró del otorgamiento del suplicatorio, si bien con las garantías precisas para que no resulte malizado el supuesto, que yo tengo por absurdo, de que los testigos y los acusadores puedan ser jueces. De todas maneras, yo no me podré explicar al voto favorable al procesamiento de los Senadores que representan a los grupos políticos que constituidos en Gabinetes retuvieron al frente del Ejército al General Berenguer en términos altamente efusivos y alentadores para él, porque si el gobierno a que aludimos, cualquiera que sea posible, a culpabilidad del caudillo y le mantuviera como gestor bélico y político en solo día, el tal gobierno merecería ir a la barra. ¿Cómo es posible que los correligionarios del Marqués de A. huérfanos que estuvieron representados en el Ejército por el señor Francisco Rodríguez, ni los de Romanones que tenían por delegado al Marqués de la Cortina, ni los amigos de Maera, Cierva y Cambó personalmente repre-

sentados, voten en favor del suplicatorio, que es como admitir la posibilidad de que sea culpable quien ellos diputaron no solo por insustituible en las primeras semanas a raíz del desastre sino por insustituible e inmejorable y por gran servidor de la Patria, mientras ocuparon el Poder?

Yo no veo tan llana como la ven otros la concesión del suplicatorio. A mi me parece que puede haber al discurrir y al votarse grandes sorpresas.

M. Ferraflor

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar. 53. Teléfono 347
CARTAGENA

De Sociedad

Notas varias

Para cubrir la vacante de Subdelegado de Veterinaria de esta plaza que existía por fallecimiento de don José Mercader (q. e. p. d.), ha sido nombrado su hijo el joven inspector de Veterinaria don Antonio, al que felicitamos.

Hemos recibido una atenta comunicación del Alcalde-Presidente del Ayuntamiento don Julio Minguéz, participándonos su nombramiento en la sesión de ayer y toma de posesión, a la vez que ofreciéndonos en su honroso cargo.

Agradecemos al señor Minguéz su atención y le felicitamos cariñosamente desde estas columnas por su designación para Alcalde en propiedad de Cartagena, pues esperamos de él una benéfica gestión para la ciudad, dados sus relevantes méritos y su labor entusiasta y plausible durante el tiempo que ha desempeñado el cargo interinamente.

Letras de luto

Esta tarde a las once y seguida de un numeroso como distinguido acompañamiento se ha verificado el sepelio del cadáver del señor don Manuel Mas Ortiz.

A su familia toda, pero en particular a su esposa e hijos, enviamos nuestro más sentido pésame.

Teatro Principal

Ayer reanudó su actuación en este coliseo la Compañía de zarzuela de Luis de Haro y, lejos de atender nuestro ruego de que suprimieran ahora de los carteles una serie de funciones inmorales que en la última sesión, a las 12 de la noche, vienen sirviendo al público transnochador, agravan y aumentan las censuras de las personas cultas y sensatas al presentarnos en el programa de hoy, para la venida, la indecente obra «Las Corsarias».

Dice la Empresa en el prospecto que lo hace a ruegos de «distinguidas familias de esta localidad» y «que se pondrá en escena con absoluta pulcritud y sin las asperas ni exageradas notas a que hay costumbre de recurrir en otras ocasiones».

No queremos por hoy añadir ni un solo comentario a tales afirmaciones. Esperamos la representación para juzgarla después.

P. L.

En 3.ª plana originales de interés.

De Música

Como venimos diciendo en números anteriores, estamos de enhorabuena los aficionados a la Música.

La idea de establecer en Cartagena una Delegación de la Asociación de Cultura Musical, ha tenido por parte de los amantes de este Arte la más favorable acogida y los fervientes deseos de tantas personas para quienes la Música es el mejor elemento de recreo se han visto coronados por la creación en ésta de la Delegación a que nos referimos.

Esta Asociación nos dará el primer concierto (que como todos los demás será únicamente para los Socios) con la presentación del maravilloso pianista Eduardo Erdmann, de justo renombre en el mundo artístico, concierto que tendrá lugar en el Teatro Principal el día 16 del corriente.

La Asociación de Cultura Musical, correspondiendo a los esfuerzos que para la creación de la Sociedad en Cartagena ha llevado a cabo nuestro buen amigo don Nicolás Saiz, ha conferido a éste poderes como Delegado en ésta y a él debe dirigirse todos aquellos que deseen pertenecer a dicha Asociación.

Oportunamente daremos a conocer la lista de asociados y el programa que el genial pianista Erdmann ha de presentar al público en la fecha anunciada.

Para los días fríos, es el mejor tónico una copita de Cordial-Matier

Representante: Navarro-San Diego, 17

La Lotería

El 22.719

Este numerito agraciado en el sorteo de ayer con el cual premio ha correspondido en su mayoría a «La Palma Valenciana», por cuanto el dueño don Baltasar Gil jugaba cinco décimos, y sus dependientes Francisco Huertas, 6; Angel Martínez, 2; Francisco Egea, 1; Francisco Martínez, 1; Pascual Carola, 1; Ernesto Soto, 1; Gonzalo Selma, 1; Arturo Pascual y José Barza, 1; y el limpia botas del establecimiento, conocido por Parete, otro.

También sabemos son poseedores de otros décimos varios parroquianos de «La Palma».

Todos estos décimos fueron adquiridos en la administración número 7 y la vendedora, que por primera vez se dedicaba a esta profesión, ha repartido los su el Barrio de la Concepción.

A los agraciados todos enviamos nuestra enhorabuena y les deseamos que la suerte les siga y felices Pasasen.

El Bar y Restaurant Ros

Desde el día 1.º se sirven carnets desde 75 pesetas los treinta cubiertos valederos por tres meses. Especialidad en mariscos y pescados de todas clases. Servicio a la carta.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas agudas
Consultorio de Medicina general
de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

Ferretería y Bateria de Cocina Pedro Sabater, Hijo

Ave 25 — (Sucesor de Hermonilla — San Miguel 2)

Grandes rebajas de precios!

Esta casa acaba de recibir un inmenso surtido en BATERIA DE COCINA de Hierro esmaltado, esmaltada, y en Alumino de las mejores marcas del País y del Extranjero a PRECIOS MUY ECONOMICOS.

También se ha recibido una gran remesa de artículos para Comedor, objetos para REGALOS Y OTROS para uso de Casa, muy conveniente por la GRAN ECONOMIA de sus precios.

Lo que pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela por ser la ocasión de COMPRAR BARATO Para convencerse de ello, no dejen de visitar la sección de BATERIA DE COCINA, de reciente reapertura, instalada en la calle San Miguel, número 2.

MAISON DE PARIS 40 MARINA ESPAÑOLA 40 CARTAGENA

Vestidos, Sombreros, Guantes, Medias, Gran surtido en bisutería, Perfumería Artículos para Regalo y Juguetes Gran rebaja de precios por reformas en el Establecimiento

Divulgación científica

La Magnesia «ROLY» (silo siliciada cura porque, además de controlar con su virtud inenarrable el exceso de acidez gástrica causa principal de todas las enfermedades y trastornos de la digestión, los fosfatos polibásicos, junto con los compuestos de silicio, alúmina, hierro, bismuto, etc. que encierra un mucoso mineral inerte, lubricante y microbicida que, estanca lo y desinfectando las paredes del tubo digestivo, cura las inflamaciones y ulceraciones, acaba con todo dolor y molestia en breves instantes, suprime flatos, auto-intoxicaciones, estreñimiento, desórdenes biliares, etc.

Además, con el uso de la Magnesia «ROLY» (silo siliciada, atenua el apetito, la digestión se realiza en la menor molestia, se aprovecha el máximo de los alimentos y se facilita grandemente la eliminación de los venenos orgánicos. Farmacias: entre pesetas frasco. Al por mayor: Alvarez Gómez (C. A.)—Pallas 11 y 13.

Soto, muebles

El mejor fabricante de Somniers y Caires que hay en Cartagena

Muebles, Soto

Cuenta con los más diestros operarios de esta industria

Soto, muebles

Se construye el Somnier llamado de Campaña, el Madrileño y el 1.º y extra Muebles, Soto

Precios a que vende esta Casa los Somniers en madera de Pino Canadá:		
Matrimonio	1.ª	Pesetas 23'00
Camera	1.ª	20'50
Cuerpo	1.ª	18'00
Matrimonio	2.ª	21'00
Camera	2.ª	19'00
Cuerpo	2.ª	17'00
Somniers de Campaña		22'00

Camas estilo Inglés y de Palillos con gran REBAJA DE PRECIOS.

Se ponen telas a toda clase de Somniers y Caires

No equivoquen la Casa Carmen, 15, Muebles (lado Carnicería) y Sagasta, 14

TELEFONO 398.—CARTAGENA

CASA PAMPLÓ

La Casa Pampló, de Valencia, cuyo representante don Antonio Gasoll se encuentra en esta, viene exponiendo las últimas novedades recibidas en los salones del piso principal del Gran Hotel, de 9 a 1 y de 3 a 7.

Invitamos a las señoras de la distinguida sociedad de Cartagena a que visiten esta exposición, donde hallarán los últimos modelos de la temporada. Especialidad en equipos para novia.

¿Cuál es la Casa de Muebles que más barato vende en Cartagena?

Siempre ha sido la Casa Belmonte y para demostrarlo una vez más, allí ven algunos precios, desde esta casa que ha obligado a que en Cartagena se vendan los muebles más baratos.

Camas de cuerpo de palo para dormir mir a gusto, con Somniers, a 48'50 pesetas. Equipandas camas de tablero con Somniers, para matrimonio, a pesetas 130. Sillas de rejilla, a 13'50 pesetas. Parches curvados, a 1'25 pesetas. Es el fin, el delirio, por este estilo los demás muebles.

Construcción de todo mueble de estuco, variedad, prontitud y agrado. Carmen, 17.—Teléfono 91.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, solo informamos al público.

Teatro principal.—Compañía de zarzuela, opereta y revistas de Luis de Haro.

Función para hoy: A las 6 «La tragedia del Pierrot» en 1 acto y «Las Corsarias» en 1 acto. A las 9 1/2 «Se rafia el Pisturero» en 2 actos. A las 11 1/2 «Las Corsarias» en 1 acto.

Salón Sport.—Sesiones continuas de cine, desde las 5 de la tarde.

Teatro Maiques.—Películas en sesión continua desde las 5 de la tarde.